



embargo jeudi 3 octobre 2024, 11h00

Communiqué de presse

131'542 signatures ont été récoltées pour l'initiative populaire « Oui à la sécurité de l'approvisionnement médical »

La remise officielle des signatures à la Chancellerie fédérale aura lieu le jeudi 3 octobre 2024 à 11h00 à Berne

Actuellement, près de 600 médicaments manquent en Suisse. Cela crée un besoin urgent d'action, car la santé de notre population est en danger.

C'est pourquoi 20 associations, organisations et entreprises du système de santé suisse ont lancé en avril 2023, en collaboration avec le comité d'initiative composé de 23 membres, l'initiative populaire « Oui à la sécurité de l'approvisionnement médical ».

La récolte de 131'542 signatures a été clôturée avec succès : Le comité d'initiative remettra les signatures à la Chancellerie fédérale le jeudi 3 octobre 2024 à 11 heures à Berne.

La sécurité de l'approvisionnement est gravement menacée

Notre population a droit aux meilleurs soins médicaux possibles. Cependant, la pénurie actuelle de médicaments en Suisse rend cela de plus en plus difficile : environ 600 médicaments manquent actuellement (www.drugshortage.ch).

Pendant la pandémie de COVID-19, il est également apparu que des équipements essentiels pour les laboratoires médicaux n'étaient parfois pas disponibles, ce qui a eu des répercussions négatives sur la réalisation des tests.

La principale cause de cette situation réside dans la pression internationale massive et continue sur les prix des médicaments et autres produits médicaux, ce qui a conduit à la délocalisation de la production hors de Suisse et d'Europe. Aujourd'hui, les médicaments essentiels (comme les antibiotiques) sont désormais presque tous fabriqués dans des pays asiatiques comme l'Inde et la Chine.

Les événements récents montrent que les entreprises de ces pays ne sont pas des fournisseurs fiables, même en période normale. Il est donc urgent d'agir pour protéger la santé de notre population. Bien que des efforts soient en cours au niveau administratif, ils ne suffisent pas à résoudre le problème. C'est pourquoi l'initiative populaire « Oui à la sécurité de l'approvisionnement médical » a été lancée.

Qui soutient cette initiative ?

20 associations, organisations et entreprises du système de santé suisse (pharmaciens, médecins, vétérinaires, droguistes, médecins de laboratoire, organisations de l'industrie pharmaceutique et de la logistique pharmaceutique, une organisation de défense des consommateurs, des chercheurs et des étudiants) soutiennent l'initiative populaire « Oui à la sécurité de l'approvisionnement médical ».

Les trois exigences de l'initiative

L'initiative veut améliorer l'approvisionnement en médicaments essentiels et en biens médicaux essentiels par trois mesures :

- La responsabilité de la sécurité de l'approvisionnement doit être confiée à la Confédération, il ne peut pas y avoir 26 systèmes différents.
- La dépendance à l'égard de l'étranger doit être réduite : La recherche, le développement, la production et le stockage en Suisse doivent être renforcés.
- Les chaînes d'approvisionnement en provenance de l'étranger doivent être nettement plus fiables et sûres : La dépendance à l'égard de certains pays comme l'Inde et la Chine est trop élevée. Il faut veiller à ce que les importations en provenance de pays fournisseurs fiables soient assurées.

Après la soumission de l'initiative, le comité d'initiative s'engagera immédiatement dans la mise en œuvre des exigences formulées et entamera un dialogue avec les autorités et le monde politique.

Pour plus d'informations : www.initiative-approvisionnement.ch

Pour toute question : [Andreas Faller, membre du comité d'initiative 079 / 415 33 37](mailto:Andreas.Faller@initiative-approvisionnement.ch)

Oui à la sécurité de l'approvisionnement médical

St. Jakobs-Strasse 25

Case postale 135

4010 Bâle

info@versorgungsinitiative.ch